Director y Administrador: Luis Cartín G.

Se publica los jueves domingos

Apartado de Correos 111 Teléfono Nº 3131

COREO NACIONA

deriódico popular de intereses generales,

150 vs. al Sur del Colegio de Stas.

Oficina:

Imprenta Cartín

Suscrición mensual C 1.00 Núm. suelto 10 Cts.

defensor particularmente de la causa católica

Número 3883

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 12 DE JUNIO DE 1931

Empresa fundada en 1911

Las tres salidas por día

¡Adelita! ¡Adela!

-¡Ha salido, abuelito! -¡Ha salido! Conque ¿me han dejado solo contigo, Julieta?

-Aquí está Niní que juega con el perro, y Mariana que arregla la comida, respondió Julieta.

Esta conversación tenía lugar en la azotea de una casita de campo, entre el señor barón de San Andrés, viejo octogenario, ciego, y caballero de San Luis condecorado por la misma mano de Luis XVI, y dos niñas de corta edad.

ciano, después de un momento de silencio, «¿no te ha dicho nada tu hermana cuando se ha ido?

-Sí, abuelo», respondió Julieta, "me ha dicho: "Cuida de que Niní no enfade al abuelo, y si quiere pasear por el jardín, dale tú la mano, y ve poco a poco, y separa del camino las piedras que podrían las timarle los pies, porque él no ve, el pobre abuelo, y Dios le ha dado a nosotros, sus hijos, para cuidarle, obedecerle y hacerle cuanto él quiera..." ¡Oh! yo sé todo esto de memoria, abuelo, porque Adela me lo repite tres veces todos los días, siempre que sale...

-|Cómo siempre que sale! ¿sale acaso muchas veces?" preguntó el caballero de San Andrés, cuya frente venerable se arrugó por una penosa idea...

-"Tres veces cada día," respondió Julieta con aquel

sentimiento de pueril orgullo que le infundía la importancia que se daba a sus palabras.

-"¡Tres veces al día"! repitió el anciano.

- Bien claro lo digo", repitió Julieta entonada, 'tres veces al día; una por la mañana, de siete a nueve, mientras está Ud. en la cama todavía; otra de doce a una, a estas horas; y la tercera vez de tres a cinco, cuando Ud. hace la siesta. Ya ve Ud. que son tres veces al día. ¿No sé yo acaso contar?

-¿Qué hora es?" inte--«Julieta», repitió el an- rrumpió bruscamente el anciano, sin duda para hallar en falso las habladurías de su nieta.

> -"La una dada, abuelo", contestó Julieta. "Aho" r. vuelve Adela; oigo que cierra la puerta de la calle, y que habla con el perrito de Niní."

> Adela llegaba en aquel momento, muy encarnada, como quien acaba de hacer una larga carrera. Era una esbelta y hermosa joven, rubia y modesta; notábase en sus facciones un velo de tristeza que parecía eclipsar la flor de su juventud; en la palidez de su frente leiase un sentimiento profundo que dominaba al parecer todos sus pensamientos.

> '¡Adela!" dijo el anciano con una voz tan severa que la joven se ruborizó, '¿en donde estás?" Y alargando la mano, encontró la de Adela, que se había

> > Pasa a la 4 págiaa

San Antonio de Padua, Confesor



Nació San Antonio en Lisboa de Portugal, de padres nobles, y desde niño dió muestras de lo que había de ser, así por su vivo y despierto ingenio como por su gran recogimiento y modestia. De edad de quince años tomó el hábito de canónigo regular de San Agustín, y después pasó a la religión seráfica, con deseos de predicar a los moros y morir mártir. Enviáronle a un convento que estaba en un desierto, llamado el monte de Paulo, donde se entr gó a la oración y contemplación sustentándose solamente con pan y agua. Pasó a Italia y Francia, donde consumó estupendos milagros y uno fue que, predicando a unos herejes que no querían oírle, se acercó a la ribera del mar y, llamando a los peces, una infinidad de ellos, le vantadas las cabezas del agua, escucharon su v z. Resucitó a un difunto para justificar de una horrible calumnia a su padre. En otra ocasión hizo que una mula hambrienta dejase la cebada para arrodillarse ante el Santísimo, con lo que su amo se convirtió. Fue muy devoto a la Virgen Santísima, y una vez le vieron con el Niño Jesús en los brazos. Falleció el día 13 de Junio de 1231.

La fiesta en homenaje al Padre Valenciano

Oportunamente anunciamos que la Liga de Acción Social Católica y algunos amigos del Rvdo. Padre don Rosendo de J. Valenciano, le iban a dedicar una fiesta, reflejo del apre cio y el respeto que le guarda nuestra sociedad.

En efecto, el pasado domingo, a las 8 p. m, en la gran sala de reuniones de la Acción Social, se dieron cita cerca de cien miembros de la entidad arriba dicha y numerosos amigos del estimado sacerdote.

Abrió el acto con un discurso alusivo, que mereció la una. nime aprobación de los concurrentes, el señor don Guillermo Angulo, presidente de la L'A. S. C. A continuación, el conocido publicista y poeta católico, don Eladio Prado, leyó unos sonetos de carácter religioso,

que gustaron mucho. Ocupó luego la tribuna el Profesor y periodista don Macabeo Vargas, quien, improvisando, felizmente, como él lo sabe hacer, hilvanó con frases de sólida argumentación una pieza oratoria que llamó la atención por lo oportuno de las ideas. El profesor señor Vargas fue muy aplaudido. Después el Lic. don Adán García, dijo unas breves pero hermosas frases rebosantes de simpatía para el Padre Valenciano.

El homenajeado, Presbo. Valenciano, correspondió con unas muy cortas pero expresivas palabras, la espontaneidad de aquella simpatía.

Terminada lo que podría llamarse la parte seria del programa, se procedió a la distribución de refrescos y confi turas.

La tertulia animada por la risa franca de tanta gente buena y distinguida, finalizó a las 930 de la noche, llevándose cada uno de los asistentes la mejor impresión de la Sesta.

La boda Castro-Peyroutet

Con la más Intima satis!acción informamos a nuestros lectores, del acto matrimonial que ha de celebrarse en la mañana de hoy, en la Capilla privada del Excmo. Sr. Arzobispo Dr. don Rafael Otón Castro quien impartirá su bendición, uniendo sacramentalmente a nuestro muy querido amigo Lic. don Claudio Castro Saborío, que ha elegido por compañera de su vida a la culta y virtuosa señorlta María Peyroutet Carricondo

Acto religioso que será apadrinado por los siguientes caballeros y damas: Lic. don Luis Castro Saborio, por si y en representación de don Alejandro Aguilar Mora, y doña Margarita C. v. de Peyroutet; don Alejandro Salazar Selva y la señorita Estela Castro Saborio, por si y en representación de le señorita René Aguilar Machado; don Maximiliano Soto Fernández y doña Margarita B de Salazar. don Rafael Gallegos y García Escalante, por sí y en representación del Dr. D. Antonio Giustiniani y doña Rosita Esquivel de Castro don Pedro Alvarado Millet, por sí y en representación de don Manuel Alvarado Millet y doña María del Carmen de Gallegos; don Roberto Montero Rodríguez y la señorita María del Rosario Quirós Salazar; don Octavio Castro Saborío, por sí y en representación de don René Peyroutet Carricondo y doña Lilia C de Montero.

Con motivo de guardar estricto luto las familias Castro Saborío y Peyroutet Carricondo, la ceremonia, que habrá de celebrarse hoy a las siete de la mañana en el oratorio particular de Monseñor Castro, tendrá carácter

absolutamente privado. El CORREO NACIONAL, se complace vivamente en presentar a los distinguidos contraventes la expresión más sincera de su enhorabuena, haciendo votos para que la dicha y la felicidad más completas coronen los ideales y las esperanzas de los jóvenes esposos, porque ambos son muy dignos de que la alegría y el éxito florezcan al paso de sus ilusiones. El Lic. Castro Saborío, que es un distinguido y culto caballero, dechado de trabajo y de esfuerzo, de honradez y de cultura, y la Srta. Peyroutet Carricondo, que es una deli' cada y espiritual flor, gala exqui' sita de la Colonia Francesa que radica en este país, son ambos acreedores a toda clase de felici' dad y de dichas, que nosotros re' novamos, como la expresión muy sincera de nuestros afectos y de nuestras simpatías.

NUEVO DIRECTORIO

TELEFONICO

Sentimos no haber podido emitir el Nuevo Directorio Telefónico a principios de este año, como fué nuestro propósito, por cuanto la Imprenta encargada de confeccionarlo no cumplió con lo acordado en el contrato respectivo.

Después de repetidos atrasos y reiteradas promesas incumplidas por el referido contratista, hemos celebrado un nuevo contrato con otra Imprenta para hacer un Directorio enteramente al día, que será distribuido sin falta a más tardar el 1° de Agosto entrante.

Rogamos a nuestros abonados y anunciantes disculpar esta demora que ha sido del todo ajena a nuestra voluntad.

Compañía Nacional de Electricidad

San José, 2 de Junio de 1932.

Palabra Divina

Domingo IV después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa de esta dominica es del capítulo V, versículos i al II, según San Lucas.

«En aquel tiempo, atropellándose la gente que acudía a Jesús para oír la palabra de Dios, El estaba a la orilla del lago de Genezaret. Y vió dos barcos que estaban a la orilla del lago, de los pescadores habían saltado en tierra y lavaban sus redes. Y entrando en uno de estos barcos, que era de Simón, le rogó que le apartase un poco de tierra. Y estando sentado, señalaba al pueblo desde el barco. Y luego que acabó de hablar, dijo a Simón: Entra más adentro, y soltad vuestras redes para pescar. Y respondiendo Simón, le dijo: Maestro toda la noche hemos estado trabajando sin haber cogido nada: mas en tu palabra soltaré la red, Y cuando esto hubieron hecho, cogieron un tan crecido número de peces que se rompía la red. E hicieron señas a los otros compañeros que estaban en el barco para que viniesen a ayudarlos. Ellos vinieron, y de tal manera llenaron los dos barcos, que casi se sumergían. Y cuando esto vió Simón Pedro, se arrojó a los pies de Jesús, diciendo: Señor, apártate de mí que soy un hombre pecador. Porque él y todos los que con él estaban quedaron atónitos de la presa de los peces que habían cogido, y asimismo Santiago y Juan, hijos de Zebedeo, que eran compañeros de Simón. Y dijo Jesús a Simón: No temas: desde aquí en adelante serás pescador de hombres. Y tirados tos barcos a tierra, lo dejaron todo y le siguieron.»

REFLEXION

¡Cuántos sacrificios impone el mundo a sus secuaces, y cuán vanos son y vacíos para el Cielo! Triste cosa será, después de haberse afanado durante toda la vida para amontonar riquezas, y procurarse honores y deleites, hallarse en la hora de muerte sin obras buenas merecedoras de la eterna recompensa, Trabajemos, pero sea con la bendición de Dios, dirigiéndonos por sus preceptos; que así obtendremos el reino de Dios y su Justicia, y aún nos dará el Señor por añadidura los bienes temporales que nos convengan para conseguir nuestra salvación.

MAGISTERIO INFALI HATHA A WHAT DE LA IGLESIA

Cambia, adultera y tuerce don Samuel Palomeque el sentido literal, obvio y claro del texto sagrado «he aquí que yo estaré todos los días con vosotros» para negar la asistencia del Espíritu de Verdad, concedido por Jesucristo a su Iglesia, sino también para negar el sacerdocio santo, que había de desempeñar las funciones de su ministerio, como vicegerente suyo, según dice San Pablo.

Dice este buen protestante que «está el Señor, en virtud de que toda potestad le es dada en el cielo y en la tierra, enviando a trabajar a los DISCIPULOS en su cuádruple misión; predicad, enseñad, bautizad y testificad.» Es decir, según el Sr. Palomeque, el Espíritu Santo está enviando todos los días, no a los Apóstoles y sus sucesores, sino a sus discípulos, a todos los cristianos, sean pescadores o albafiles, zapateros o fotógrafos, comerciantes o verduleros, solteros o casados, cuerdos o locos, con sentido común o sin él. Vaya un ejército de salvación que el espíritu agudo del Sr. Palomeque ha reunido por estas alturas y por estas latitudes, que todavía lo aguantan y soportan!

Pero oigamos reverentemente la Palabra de Dios, que deshace toda la satánica trama del Sr. Palomeque. Lea despacio la señorita desconocida y enséñele la puerta a ese señor falsificador de las Santas Escrituras.

«Mas los once discípulos par-

tieron para Galilea, al monte que Jesús les había señalado.

Y allí al verlo le adoraron, si bien algunos tuvieron sus dudas. Entonces Jesús acercándose les habló en estos términos: A mí se me ha dado toda potestad en el cielo y en la tierra.

Id, pues, e instruid a todas las naciones, bautizándolas en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo.

Enseñándoles a observar todas las cosas que yo os he mandado. Y estad seguros de que yo estaré continuamente con vosotros hasta la consumación de los siglos » San Mateo, 28:16-20.

Más atrás, en el versículo diez del mismo capítulo, llama a sus discípulos hermanos. Estos discípulos o hermanos eran los once que él había escogido y enseñado personalmente, preparándolos para el ministerio, eran los mismos, menos Judas, a los cuales dijera antes de su Pasión: Mas yo iré delante de vosotros a Galilea. Mateo, 27:32. A estos mismos discípulos también les había dicho: Os empeño mi palabra, que todo lo que atareis sobre la tierra, será eso mismo atado en el cielo, y todo lo que desatareis sobre la tierra, será eso mismo desatado en el cielo, Mateo, 18:19 A estos mismos discípulos descifra Jesús sus Parábolas, diciéndoles: Porque a vosotros se os ha dado conocer los misterios del reino de los cielos, mas a ellos no se les ha dado. Mateo, 13:11.

Estos discípulos y hermanos

Escuelas para

Y TODA CLASE DE MATERIAL PARA ENSEÑANZA ASI COMO LOS NUEVOS TEXTOS OFICIALES:

Libros de Lectura de Costa Rica

se venden a precios muy favorables

LIBRERIA LEHMANN (SAUTER & Co.)

escogidos habían sido convocados y nombrados Apóstoles. Después de esto, habiendo convocado a sus doce discipulos, les dió potestad para lanzar los espíricie de dolencias y enfermedades, egoísta y groserísimo.

Los nombres de los doce Apóstoles son éstos: El primero, Simón, por sobrenombre Pedro, y Andrés, su hermano, etc., etc., hasta la conclusión del artículo. Mateo, 10:1 42.

Evidentemente, Sr. Palomeque, solamente los Apóstoles, discípulos y hermanos predilectos de Jesucristo, fueron los que El, en virtud de su suprema y divina potestad, dada por su Padre, les envió por el mundo a predicar, enseñar, baut zar y si Ud. qui ere, a testificar todas las doctrinas recibidas oralmente y por inspira ción divina de su divino y celestial Maestro.

Evidentemente también los Apóstoles recibieron esta misión augusta en cuanto apóstoles solamente, es decir, en cuanto fueron escogidos y elegidos por Jesucristo, llamados por El, ordenados por El, dándoles el Espíritu Santo e imponiéndoles sus mismas manos.

Compare ahora, San Marcos los pasajes similares, 3: 13-19, 6:7-13, 16:7 20, Lucas 6:13-16, 4:36 53 y observará, una vez por todas, que en todos esos lugares Jesucristo confiere a sus discípulos, en cuanto apóstoles, es decir, obispos, la misión de enseñar, predicar, bautizar por todo el mundo.

Según eso, don Samuel, Ud. es un intruso, porque nadie le ha conferido la misión de enseñar, de dogmatizar, como Ud. lo está haciendo actualmente en este país, engañando a los ignorantes, los que no tienen suficiente preparación católica para defenderse de las atrevidas doctrinas protestantes, causa principalísima de los grandes males religiosos y sociales, que hoy precisamente causan sendos trastornos en el mundo.

Quisiera suponer que Ud. estuviera animado de buena voluntad, pero desgraciadamente esto no cabe en un español nacido, criado y educado en España, que era, como dice Menéndez Pelayo, o se creía, el pueblo de Dios. Los españoles, dice el erudito autor de la monumental obra de los Heterod x is, son la peor casta de impíos, porque no hay doctrina que arraigue aquí; todas nacen y mueren entre cuatro

paredes; además el español que ha dejado de ser católico, es incapaz de creer en cosa ninguna como no sea en la omnipotencia de cierto sentido común práctico, tus inmundos y curar toda espe- las más de las veces, burdo,

> Precisamente acaba de publicarse esa famosa obra LOS HE-TERODOXOS ESPAÑOLES en siete tomos, que de todas veras recomendamos al Sr. Palomeque, para que goce a sus anchas y conozca fundamentalmente el abismo de la herejía en que se halla envuelto y de la cu al puede salir con la gracia de Dios, que no se la negará, si procede con recta intención.

La Libreria PALOMEQUE, Casa Católica, Arenal, 17 Madrid, podrá informarle donde es editada y su importe. Leala, Sr. Palomeque, y deje la exégesis biblica para la MAESTRA IN-FALIBLE DE LA VERDAD contra la cual no han de prevalecer las puertas del inflerno.

Ricardo Pérez Cabanela

Ex-Rector del Seminario de Puerto Rico

Cartago, 8 de junio de 1932.

Las 6 Misas en Roma

6 misas en la Basílica del Sagrado Corazón de Jesús en Ro-

Estas misas se celebran todos los días distribuidas en la siguiente forma; 2 en el altar del Sagrado Corazón de Jesús, 2 en el altar de María Auxiliadora y 2 en el de San José. Para alcanzar estas abundantísimas gracias basta con dar la limosna de @ 1.00 e inscribirse en las LIS. TAS que tienen las personas encargadas, que son las siguien-

Clemencia Echeverría, Lolita Chaves, Anita Arias, Sofia Umaña, Gregoria C. de Quesada.

"El Aguila de Oro" PUJOL HNOS.

TELÉFONO Nº 3933

do de latas de conservas entre ellas-Salmón colorado, Merluza, Besugo, Arenques Bacalao, Calamares, Sardinas.

A bamos de recibir un bonito surti:

P recios reducidos

Guadalupe de Goicoechea.-Consuelo Porras V.

Cartago. - María Navarro, María Teresa Vargas.

Neftalí Odilón Hernández Picado Encargado de las Misas de Roma Oficina Correo Nacional.

NOTA:

La Dirección de la Pía Obra del Sagrado Corazón de Jesús en Roma, me ha designado para la recolección de dicho dinero, enviándome sólo las LIS-TAS, pues las cédulas de inscripción serán enviadas directamente de Roma, al recibir las Listas, con el dinero correspondiente.

El que esté con duda, puede ver la carta que me autoriza para esta interesantísima devoción de las misas, tanto para vivos como difuntos; hasta los niños particia pan siempre que sean sus nombres inscritos en las Listas.

Notas de Tilaran

Las fiestas patronales este año revestirán una solemnidad nunca vista, según todos los preparativos y según el entusiasmo que se nota ya en todo el Cantón.

Tilarán, en los días 11, 12 y 13 de los corrientes, estará de fiesta y será enorme la concurrencia que asistirá a los festejos de este año. Nuestro querido Cura, Fray Leonardo de Capellades. hace como cuatro meses que viene preparando dichas fiestas con motivo de celebrarse el Centenario de San Antonio de Padra, Patrono de nuestra Parroquia, con una actividad y disposición admirables. Ha organizado una Romería de todo el cantón para el día 11, y según los programas y la hojita parroquial revestirá una solemnidad y entusiasmo indescriptibles. La filarmonía de Aserrí la contrató nuestro Cura para dar realce a las fiestas patronales del cantón. Las procesiones con todos los Santos del cantón y con todos los Estandartes del mismo, prometen ser imponentes. La gran procesión eucarística con visita de altares será regia. En fin, todo resultará Dios mediante, extraordinario y nunca visto.

Habr á también dos importan tes juegos de match entre los equipos de Las Juntas y Tilarán y entre los de Cañas y los de aquí. Las carreras de cintas serán en forma muy atractiva y nueva por lo que ya se esperan con entusiasmo. También habrá varias veladas entre el elemento joven de ambos sexos y de nuestra sociedad que prometen estar a la altura y demostrar que son artistas de verdad. Dichas veladas se harán en el hermoso salón de catecismo que nuestro Cura ha construído.

Mandaremos una breve reseña de tales fiestas que bien se la merecen.

Corresponsal

Envie sus trabajos a la IMPRENTA CARTIN = Tle. 3131

¿Se suprimirá la lengua italiana en Malta?

En el siglo undécimo, en Amalfi, ciudad del reino de Nápoles, se fundó por unos comerciantes el establecimiento que fue el origen de la Orden de Malta. Autorizados · por el califo de Egipto, construyeron en Jurusalén una capilla que llegó a ser iglesia de los católicos romanos, bajo el nombre de Santa María la Latina.

Las repúblicas italianas vivían entonces una vida de progreso, y todos los mares conocidos en esa época estaban abiertos a los navegantes italianos que además de sus mercados en todos los reinos mahometanos sobre el Mediterráneo establecieron sus factorías hasta con el Asia Central.

Mas ya desde la antigüedad. los romanos, que del Mediterráneo habían hecho un sitio de sus excursiones y de sus islas una dependencia de su imperio poderoso, tenían a Malta como un lugar estratégico y de tránsito.

Y es sabido como después de la victoria naval de Lutatius, en el año 242 de nuestra era, sujetas al poderío de los romanos quedaron todas esas islas circunvecinas comprendida Cartago, la cual perdió todas sus posesiones entre Italia y Africa.

Cuando en el año 454 el imperio Romano quedaba diezmado por su estado de enervamiento y decadencia, la Sicilia y Malta cayeron en poder de los vándalos, pasando luego a manos de los godos, los cuales habíanse entronizado sobre varios territorios de los romanos.

El señorio de Malta, descubierto y sin desensa en medio de las olas del Océano, era la constante disputa de los invasores del tiempo, y así fue como pasó toda su vida en poder de los fenicios, de los vándalos, de los turcomanos, de los sarracenos, de los árabes, de los normandos, y hasta ser codicia de los alemanes en 1186,

o y

itan

arán

s de

550

ra 9

sento

oves.

500

vela.

salon

Cora

En el año 1234 fue conquistada por los habitantes de Calabria transportados allí por el Duque Ferdinando II. Bajo el poderío del ducado de Calabria, Malta renovó su vida próspera, mas luego, habiéndose colocado Car. los de Anjou en el trono de Sicilia, Malta tuvo que seguir la suerte de su feudatoria, sujetán.

dose al poderío francés hasta terminar con las famosas Vísperas Sicilianas en 1282, si bien los franceses, no fueron desalojados de Malta por los sicilianos que recuperaban su vida autónoma, sino por los españoies, capitaneados por el Almirante Rogelio de Aragón.

En 1798 Malta volvió a manos de los franceses, llevados allí por Napoleón Bonaparte, pero al año siguiente, Nelson, el intrépido vencedor de Ahukir, estableció el bloqueo al rededor de Malta, pidiendo la capitulación a los franceses, quienes resistieron en lucha encarnizada hasta los primeros días de setiembre de 1800.

Todos los entendidos en materia de geografía física y que conocen de historia, saben que la isla de Malta, por su posición geográfica, pertenece a Italia, y nadie ignora que desde la vetustez, después de haberse retirado los fenicios, los romanos le impusieron su idioma, siendo en aquel tiempo, un latín pésimo, y en odio a la lengua cartaginesa, los romanos les permitían hablar también el griego. Con el cambio continuo de conquistadores, la lengua del pueblo maltés siguió la suerte de su vida inconstante y llena de alternativas, quedando siempre un patuá formado de elementos heterogéneos de palabras de etimología griega, de expresiones sacadas del italiano y del alemán, Empero, del antiguo alfabeto maltés aún quedan los vestigios del idioma de su predilección y pertenencia.

Hasta hoy, el idioma italiano junto con el inglés se enseñaba en todas las escuelas y en los tribunales civiles y penales, la lengua italiana era la única lengua permitida.

Hace más o menos treinta años, el Ministro inglés Chamberlain, presentó un proyecto de ley ante la Cámara de los Comunes tendiente a la supresión de la lengua italiana en Malta, mas la intervención oportuna y sagaz del primer ministro italiano Conde Visconti Venosta, y de la diplomacia italiana, pudo hacer retirar la disposición imperialista del canciller inglés, y hasta se dijo que el propio rey Eduardo VII había fav recido el retiro como

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raices ámpara trasluminosa, galvanocauterio, rayos ultravioleta, esterilizadores

Operaciones sin dolor. - Puentes removibles. - Planchas desde 630 00 -Escrupulosa Asepsia. - Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida co Heredia-

Teléfono No. 4. - A las personas de lugares distantes se les harán los trabajos el mismo día

acto de amistad con Italia.

Ahora, el golpe parece ser decisivo de parte del gobierno proteccionista y la abolición de la lengua italiana será un hecho consumado.

¿Se conformarán los malteses? Los pueblos de Trento y Trieste sujetos al imperio de Austria durante casi cinco siglos, mantuvieron su idioma y su amor patrio hasta ver sobre sus vetustos edi. ficios enarbolado el tricolor italiano.

A. Arié

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 180 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no cría grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con, ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION de WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de binados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Para la repe sición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrofula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: "La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período." Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

San Rafael de Oreamuno

FOOT-BALL. = Asturias derrota a Ayala por 3 tantos a o

El domingo pasado, a las 12 y 30 pm. se efectuó en la plaza pública de esta Villa una partida de foot-ball entre los teams, «Asturias S. C.» y «Ayala S. C.». El juego estuvo bastante reñido. En el primer tiempo, Asturias hizo dos goales, y en el segundo otro. La partida resultó tres a cero. Este juego sué dedicado al culto y progresista vecino de esta villa, don Basilio Gómez G. Terminado el juego los vencedores fueron obsequiados con una magnifica bola. Este, tudio del connotado y católico sofestival sué amenizado por la cio de la Congregación Mariana. banda cantonal, acto de simpatía Dado el verdadero interés de la de los músicos al señor Gómez, conferencia, de desear es que haya Estos, los vencidos y vencedores un buen cúmero de esuchantes. del juego, fueron obsequiados ys -mais to finamente atendidos en su casa primera columnadiostidad eb se recios golpas a la puer-

Pasó el mes de mayo, mes consagrado a la Santísima Virgen, el que sué bien sestejado por las Hijas de Maria y vino el mes de junio dedicadorale Sagra do Corazón de Jesús, el que se celebra con no menos selemoi. dad. La fiesta principal se celebrara el 29 del corriente Para esa solemnidad, reina gran entusiasmo por los socios del As Higados Puros de Bacalao, com- postolado de la Oración y demas devotos del Corazón de Jesús.

Junio or de 1903 20m nis, alb abso-A LATERICO ROUGH las Boleas

La policia batió el viernes varios cabarets

PREPARACION de WAMPOLE Ambas secciones de policía destacaron guardias especiales el viernes para ahuyentarolas mujeres licenciosas de los salones de baile inmediatos al Adela y al Quebrador de Piedra. Grande fué la escandalada a las once ce la noche y muchas las deteni?

Los vecinos de esos barrios han agradecido mucho al Director de Policía que limpie de gentes licenciosas esos barrios

Un mapa incorrecto que ofende a Costa Rica

La renombrada Casa Erba de productos italianos ha circulado un bien dibujado mapa de Centro América, que luce en much s boticas.

Sentimos criticar el mapa, pues es ofensivo en alto graco para Costa Rica, desde luego que consigna los límites que pretende Panamá. Por patriotismo hay que retirar ese mapa en que se quiere consagrar el despojo de nuestras tierras del Sur

La conferencia de hoy

Hoy en el Salón de Actos del Seminario, a las 7.30 p. m., será leído a los Caballeros Marianos y a los católicos que quieran asistir, un muy interesante trabajo, que con paciencia y estudio han venido elaborando, el Lic. don Juan Bautista Montalto.

RELACIONES ENTRE PATRONOS Y OBREROS se titula el oportuno es-



para decirme: Adela, Engel mes entrante ses pondrám em servicio las cloacas obshoos reserving

Estan al terminar se las obras del saneamiento de Afanju z consistentes en land ored : 978 cloacas de sun salomerro! EPD trabajoi ha sidoo realizado con d actividad y sa entazará con las s perosin considered of saber

Los propietarios se preparane para hacer aus instalaciones sirve a todos IIde IV mid

deberes no pneden tener. Estimable enfermo en Dota 🗥 El estimable presbitero Mona

rera, cura de Santa Maria ep Dota ha estado algunos dias enfermo.

Hemos de sentir macho esta pena del Dvirtuoso Sacerdote; cuya mejoria ideseamos, nossion bien, ahora ya has vuelto.

hoy no volverás a salir, Mejoró den Pio Luis Acuña pondes, Adela?"

De su reciente accidente an tomovilistico salio del Hospita don Pio Luis Acuna. Hemos que celebramos? al a adab enp examination con industrial

A frente arrugada v an-

Cerveza efrescos

TRAUBE

ciéndole y retirandole al

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Viene de la 1 página

adelantado hacia él, la palpó, la tomó entre las suyas, y al fin exclamó: «Estás agitada, conmovida, tiemblas ... ¿De donde vienes?"

La joven no respondió. No obteniendo respuesta, el barón de San Andrés continuó, y esta vez notábase en el pausado y triste acento con que pronunciaba cada una de sus palabras, un profundo sentimiento de pesadumbre.

"En 1844, Adela, hallábame viudo, y de mi numerosa familia no me quedaba más que mi pobre hija Enriqueta, madre tuya, tu padre herido en Waterloo, y por lo mismo inválido, y tú que tenías entonces doce años ... Adela", añadió el anciano con fuer' za, "por todas mis crueles vienes?... ¿donde vas tres divertirá a los dos. veces al dia?...

y seis años, es verdad, pero la desgracia ha pasado por mi frente, joven aun, y ya triste y arrugada... Hace tres años que mi ma dre murió, y tengo siempre delante de los ojos aquel triste suceso, como si hubiese acontecido ayer; aun oigo su voz apagada reanimarse un momento para decirme: "Adela, te dejo a mis dos hijas, sé su madre, y a mi padre.., otro sér confiado a ti..; guía a las primeras en la carrera de la vida, muéstrales las espinas y peligros; oculta al segundo todo cuanto pueda afligirle... Salgo tres veces al día, y esto le atormenta a Ud., perosin considerar que soy madre de familia, ama de casa..., y aun más, la que sirve a todos Uda. ¿Y mis deberes no pueden tener. me fuera de casa tres veces al día? Tenga Ud. fe en la hija de su Enriqueta, mi buen abuelo..., crea Ud. en ella."

-Esto es todo lo que yo deseo, y lo que codicia mi corazón, hija mía... Bien, bien, ahora ya has vuelto, hoy no volverás a salir, ¿no es verdad?... ¿No respondes, Adela?"

Adela permaneció un buen rato en pie, apoyada en la pared de la azotea que daba a la carretera, ya examinando con inquietud la frente arrugada y angustiosa de su abuelo, ya siguiendo con tierna soli. citud los graciosos movimientos de Julieta paseando su munequita, y los aun más infantiles de Nini, que jugaba con el perro al cual agasajaba, ofre' ciéndole y retirandole al

mismo tiempo su tostada de pan con manteca. Después hizo a los niños una seña de adiós y discreción y se deslizó ligeramente fuera del bosquecillo.

Un cuarto de hora después, Julieta la vió con su sombrero y sus guantes en la mano atravesar el jardín, abrir la puerta de la calle, y volverla a cerrar sin hacer el menor ruido.

El fino oído del anciano había apreciado, y como quien dice seguido todos los movimientos de su nieta, y cuando desapareció detrás de la puerta, dijose para sí, como si la hubiese visto.

"¡Has salido otra vez!" Luego, como para calmar la inquietud que le devoraba, dijo a Julieta que fuese a buscar a la jardinera para que llevase a Niní a paseo, y añadió: "Toma al mismo tiempo el diario de encima de la meangustias pasadas y re- sa del salón, y vendrás a cientes siempre, por mis leerme el artículo de escanas,... dime ... ¿de donde pectáculos, que esto nos

obedeció; Julieta -Padre mío'', dijo Ade- momento después, Marina la, "no tengo mas que diez con Niní salía por la puer" ta que daba al bosque de Boloña y Julieta, sentada en un taburete a los piés de su abuelo, leía con su pequeña voz dulce y clara el artículo ya indicado.

Apenas había acabado la primera columna, oyéronse recios golpes a la puerta del jardin.

(Concluirá)

LA PALABRA DE HONOK.

Cuanto se alegra aquel que encuentra a un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resultan ser lo que pretenden. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dijo David en un momento de violencia, pues si así fuera, la sociedad sería un imposible. Todo el mundo sabe que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones se compran y venden cada día, sin más constancia que las promesas de hombres, no escritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Bolsas son nidos de tahúres, y, sin embargo, en ninguna parte se cumple mejor una promesa. Por lo mismo, cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado PREPARACION de WAMPOLE jamás engaña a cualquiera que a ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio, tenemos derecho a ser creidos. Sólo se le recomienda como producidora de los resultados para los cuales ha sido elaborada. Para los casos de Escrófula, Anemia, Afecciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, úsese este remedio sin pérdida de tiempo. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: "He usado la Preparación de Wampole, con éxito satistactorio." Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Rafael Meza N. Cirujano Dentista

Ha trasladado su oficina al local situado 280 varas del Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro dela.

- TELEFONO 4215 -

el faego

A la dilecta amiguita Clementina...

actividad era considerado por todos los pueblos de la tierra, y los antiguos como el más noble desempeña un papel importante de los elementos, el que más se acercaba a la divinidad y como una viva imagen del astro del día.

La mitología griega consideraba el fuego como una conquista del hombre sobre la divinidad. El fuego no debía apagarse nun ca sobre el altar del hogar familiar. Los romanos a imitación de los griegos, adoptaron dicho culto y fundó Numa un colegio de Vestales encargadas de mantener el fuego sagrado. Esta religión subsiste entre varios pneblos de América. No empiezan una comida sin echar al fuego como ofrenda, el primer pedazo. Todas las noches encienden hogueras y bailan alrededor cantando.

El fuego sagrado de Vesta (divinidad pagana que representaba al fuego mismo,) se conservaba no solamente en los templos, sino en la puerta de cada casa particular, de donde viene el nom. bre de «vestíbulo» («stabulum Vestae, «morada de Vesta»).

El fuego ha tenido altares, sa-

El fuego por su pureza y su cerdotes y sacrificios entre casi en la religión de «Zoroastro.» Es igualmente una de las principales deidades de los tártaros, quienes no olvidan, antes de beber, de volverse hacia el mediodía, (el Sur), hacia cuyo lado se abre la puerta de sus chozas.

> «Vesta» es la diosa del fuego del hogar entre los romanos, y las «Vestales» son las sacerdoti sas que mantenían día y noche el fuego sagrado sobre el altar de «Vesta.» Estaban obligadas aguardar castidad durante todo el tiempo de su ministerio. La que violaba su voto o dejaba apagar el fuego sagrado era enterrada viva. En cambio gozaban de honores y privilegios considerables, y en particular del de perdonar la vida a los criminales que encontraban por casualidad en el camino del suplicio.

> > José Angel Lagos U.

Junio-1932.

Perpetuo Socorro

(en el Seminario)

El domingo, 19 de Junio se celebra en el Colegio Seminario la simpática fiesta de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. A las 8 h. a. m. habrá Misa solemne con sermón y en la tarde a las 640 h Solemne Bendición con Su D. M.

La dama y el esqueleto

Una dama se asustó, porque un esqueleto vió, y al punto se dió a correr. Y aún durara su carrera, si una voz no le dijera con misterioso poder:

- Detén el paso indiscreto: (era el medroso Esqueleto) ¿Por qué te cansas así? Si a todas partes te sigo. si corro a la vez contigo, si marcho dentro de ti

¿Te asusta mi calavera? Pues bajo tu cabellera Llevas otra igual, igual. Y, con mis secas costillas y mis enjutas canillas, soy tu efigie más cabal.

Pues tu cuerpo idolatrado es esqueleto forrado de una tela baladí, que al cabo el tiempo la rae, y carcomida se cae, y quedas igual a mí, -

En esto la pulcra dana. volviendo su rostro exclama:

«¡Oh muerte. tú dices bien! Y, pues fuerza es que me sigas, seremos, de hoy más, amigas: estrecha mi mano, ven».

Y, con efecto, la bella se pren ló tanta de aquella nueva amig, siempre fiel, que abandonó los afeites y los fugaces deleites del mundo engañoso y cruel.

Y en hondo claustro se abriga, y en contemplar a su amiga la vida entera pasó: enamorado de suerte, que en los brazos de la muerte dichosa y santa expiró.

Luego el pasaje acredita, que quien la muerte medita= le pierde todo su horror; pues el pecado se aleja y así la vida se deja sin pesares ni temor.

Cayetano Fernández

PRESBITERO

El enemigo de la mujer

Desgraciadamente vemos con demasiada frecuencia que hay madres de familia que cegadas por un amor mal entendido, acostumbran a sus hijas a vestir con lujo, que la más de las veces no está al alcance de sus modestas iortunas, y con esto les causan un mal gravisimo.

Tened entendido mis am bles lectoras, que el enemgo más terrible de la mujer es el lujo, y

que las madres que acostumbran a sus hijas desde pequeñas a ves tir lujosamente, las exponen a que sean muy desgraciadas, y puedo asegurar que muchas veces causan su perdición.

;Se podrá exigir que las jóvenes así educadas le tengan amor a la modestia y a la sencillez, que es el principal ornato que el hombre busca en la mujer que ha de elegir para que sea su compañera, al ángel de su hogar, la madre de sus hijos?

Y las jovencitas que tienen una pasión desordenada al lujo y a la esplendidez, ¿podrán ser buenas esposas, buenas hijas, buenas madres de familia? Sin titubear responderé que nó.

El primer mal que les causa el no poder satisfacer todos sus caprichos, es el fastidio y detrás del fastidio, vienen la vanidad y la envidia.

La que ama el lujo, la que es vanidosa, y por consiguiente coqueta, nunca es feliz, nunca está contenta, porque jamás ve satisfechos sus deseos, pues siempre está temerosa de que otras mujeres, más elegantes que ella la eclipsen; las exigencias de esas mujeres son insoportables y sus primeras víctimas son sus padres y esposos.

El lujo enfría a la mujer y aleja de ella todos los sentimientos nobles y generosos. Se puede asegurar que no hay mujer que ame el lujo, que no sea egoísta.

El lujo, semejante a la pasión del juego, absorbe por completo la existencia, y trastorna la ca-

Si quereis vivir contentas como todas las personas prudentes, huid del lujo y sereis felices.

Felicitación

Mañana celebra la Iglesia Católica la fiesta de San Antonio de Padua.

Con tal motivo enviamos felicitaciones respetuosasal Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis de Alajuela Dr. don Antonio del Carmen Monestel, así como a los Presbo. don Antonio Mª. Rojas, don Antonio Forn y don Antonio Bermúdez.

De Cartago

Una numerosa y apreciable familia se encuentra de intenso duelo con la muerte de uno de sus más queridos miembros, doña Lola Aguilar de Ramírez, matrena llena de merecimientos, quien ha partido de este mundo durante el Mes de María. A la fallecida cupo la satisfacción de haber sabido formar en unión de su esposo un hogar donde siempre se ha guardado fiel cumplimiento a los deberes religiosos y sociales.

A su esposo don Rosendo Ramírez y a sus hijos nuestro pesame por tan sensible pérdida.

-Durante un juego de desarrollo físico en el Colegio de San Luis Gonzaga recibió el alumno Napoleón Coto un fuerte golpe en el abdomen, necesitándose la intervención quirúrgica para devolverle la salud. Deseamos al joven Coto restablecimiento com. pleto.

Gacetillero